

Catania, 4 November 2023

President's welcome speech

Dear members of the EAP circuit,
Dear EAP Congress Organisers

Here we are gathered at our traditional convention, in this warm Sicily which welcomes us with the sun in its heart.

11 years ago, long before the "Sicily World" meeting was part of our circuit, I came to spend the end-of-year holidays, a few hundred meters from here, near the black beach of San Giovanni Li Cuti.

On the morning of January 3, 2014, while I was having lunch very early on the terrace of the top floor of the hotel, watching the sunrise on the horizon of a still flat sea, we suddenly and spontaneously heard singing "O Sole Mio!" This hymn to the day and the New Year surprised the tourists but also the hotel staff who, smiling, said "these things can only happen in Sicily!"

And it's true: the spontaneity, the generosity and the sense of welcome which characterizes this people of the South of Italy, irreducible and indomitable, presents itself with its unique charm which, despite some notorious administrative difficulties..., arrives always to be forgiven for everything. Nothing helps, we love Sicily, just the way it is!

I look forward to sharing these moments with you in this magnificent land, generous and full of history, lemons, oranges, cannoli and endless surprises.

This year's convention should allow us to discuss the themes that are dear to us but also to discuss the place of our circuit in the European panorama and to reaffirm the qualities of each of our meetings.

In addition to being known for being friendly meetings, we have chosen the option of organizational quality (QMP) and our label of a circuit which aims to be particularly attentive and sensitive to respect for sporting and human values, as summarized in our Code of Conduct, I Run Clean certifications and safeguarding criteria.

We can claim the bold and pioneering character that we have put in place so that all our athletes respect our principles and we can be taken as a model of exemplary athletics by the establishment of these criteria. No one ever forced anything on us, but we were years ahead of many current discussions and strategies.

Our EAP meetings are distinguished by the fact that they are rather accessible because we want to put the athletes in a direct confrontation situation. We therefore give more chances to a greater number of athletes and we are convinced that their career (regardless of the level), and their motivation, depends on the opportunities offered to them to rub shoulders with athletes from other countries.

The majority of WACT meetings offer succinct programs, eminently designed and tailored for the public and the media but not very sensitive to athletes who, due to the reduced number of lanes, do not have access to them. If we want to develop athletics and maintain the motivation of talents, we must offer them more qualification opportunities.

This year, we have seen a pleasing improvement in the performance of some of our meetings, capable of attracting high-level athletes. This is not the primary goal of our circuit (for this we

distinguish 3 areas of attractiveness), but it is essential for the EAP to make people talk about itself, the communication of some benefiting others.

This 2023 saw the establishment of 9 EAP records: 7 among men (the 200m and men's High Jump are equalled) and 2 among women. We also have at least 13 new EAP Future records (from U14 to U18), but probably more as some results didn't come through. They are the future of athletics and we must highlight them.

Unfortunately, we still do not have updated statistics from the EAP together circuit.

I hope that this convention which is opening can be one of sharing the notion of “**trueathletics**”.

Today, due to the introduction of a (very controversial) points system, we are witnessing aberrant situations which leave athletes at home who have achieved better performances than those who participate in major championships. This system is becoming more and more closed.

The ranking system creates arbitrary rankings and this is not acceptable because it contributes to the exclusion of athletes. From the world body which, on the contrary, should promote the development of athletics, in our eyes, this is not tolerable, which is why I invite you to think about alternative and equitable proposals.

For some time I have had some ideas which I will propose to you for discussion this afternoon and which I then wish to submit to the EuroMeetings and, therefore, to World Athletics for consideration and study.

Like any sport, athletics raises many questions about formats, the distribution of competition times and how to make this more fluid and attractive. This shakes up the basic principles, but when you think about it, some things are not so far-fetched and only use modern and technological means to highlight what really matters: **an accurate measurement of performance**. Certain points touch on the history and philosophy of our sport and therefore confront the reluctance of some and the visions of others.

Let us therefore be open, receptive, curious, and innovative but without losing sight of the essential which is the value and meaning of performance for everyone.

We could devote an entire week to this, but let's limit ourselves to simply asking ourselves the question.

Beyond thoughts on competition formats, **what is most important to us is that the best athletes can deserve a place**. This can be in a major championship but also a normal local, regional or national championship. Our sport is a sport of competition and excellence (first of all in oneself), so for the investment that everyone makes, the athlete deserves a fair result, an exact measure.

Today we know with good precision what are the main criteria which influence performance and we can convert this into points.

It is the “**Trueathletics**” project which aims to attribute the true objective value to a performance and thus give every chance to all athletes.

I wish you an excellent and successful convention and enjoy your staying in beautiful Catania !

Pablo Cassina
EAP president

Catania, 4 novembre 2023

Discours de bienvenue du Président

Chers membres du circuit EAP,
Chers organisateurs du congrès EAP

Nous voici réunis à notre congrès traditionnel, en cette Sicile chaleureuse qui nous accueille avec le soleil dans le cœur.

Il y a 11 ans, bien avant que le meeting "Sicily World" fasse partie de notre circuit, j'étais venu passer les fêtes de fin d'année, à quelques centaines de mètres d'ici, près de la plage noire de San Giovanni Li Cuti.

Le matin du 3 janvier 2014, alors que je déjeunais très tôt sur la terrasse du dernier étage de l'hôtel, en regardant le lever du soleil à l'horizon d'une mer encore plate, on entend soudainement et spontanément chanter "*O Sole Mio!*" Cet hymne à la journée et à la nouvelle année, a étonné les touristes mais aussi le personnel de l'hôtel qui en souriant a dit "ces choses ne peuvent arriver qu'en Sicile !".

Et c'est vrai : la spontanéité, la générosité et le sens de l'accueil qui caractérise ce peuple du Sud d'Italie, irréductible et indomptable, se présente avec son charme unique qui, malgré quelques difficultés administratives notoires ..., arrive toujours à se faire tout pardonner. Rien n'y fait, on adore la Sicile, telle qu'elle est !

Je me réjouis de partager ces moments avec vous en cette terre magnifique, généreuse et pleine d'histoire, de citrons, d'oranges, de cannoli et de surprises infinies.

Le congrès de cette année devrait nous permettre d'échanger sur les thèmes qui nous sont chers mais aussi de discuter sur la place de notre circuit dans le panorama européen et de réaffirmer les qualités de chacun de nos meetings.

En plus d'être connus pour être des meetings sympathiques, nous avons choisi l'option de la qualité d'organisation (QMP) et de notre étiquette d'un circuit qui se veut particulièrement attentif est sensible au respect de valeurs sportives et humaines, telles que résumés dans notre code de conduite et des certifications I Run Clean et des critères de safeguarding.

Nous pouvons revendiquer le caractère audacieux et pionnier que nous avons mis en place pour que tous nos athlètes respectent nos principes et nous pouvons être pris comme modèle d'un athlétisme exemplaire par l'instauration de ces critères. Personne ne nous a jamais rien imposé, mais nous avons pris des années d'avance par rapport à de nombreuses discussions et stratégies actuelles.

Nos meetings EAP se distinguent par le fait qu'ils sont plutôt accessibles car nous souhaitons mettre les athlètes en situation de confrontation directe. On donne donc plus de chance à un plus grand nombre d'athlètes et sommes persuadés que leur carrière (peu importe le niveau), et leur motivation, passe par les opportunités qui leur sont offertes de côtoyer des athlètes d'autres pays.

La majorité des meetings du WACT propose des programmes succincts, éminemment conçus pour public et médias mais peu sensibles aux athlètes qui, du fait du nombre de couloirs réduits, n'y ont pas accès. Si on veut développer l'athlétisme et maintenir la motivation des talents, on doit leur offrir plus d'opportunités de qualification.

Cette année, nous avons assisté à une réjouissante amélioration des performances de certains de nos meetings, capables d'attirer des athlètes de haut niveau. Ce n'est pas le but premier de notre circuit (pour cela on distingue 3 pôles d'attractivité), mais cela est indispensable pour que l'EAP fasse parler de soi, la communication des uns bénéficiant aux autres.

Ce 2023 a vu l'établissement de **9 records EAP**: 7 chez les hommes (le 200m et la hauteur masculine sont égalés) et 2 chez les femmes. Nous avons également au moins **13 nouveaux records EAP Future** (de U14 à U18), mais probablement plus car certains résultats ne sont pas parvenus. Ce sont eux l'avenir de l'athlétisme et nous devons les mettre en valeur. Nous n'avons malheureusement toujours pas de statistiques actualisées du circuit EAP together.

Je souhaite que ce congrès qui s'ouvre puisse être celui du partage de la notion de "**trueathletics**".

On assiste aujourd'hui, pour cause d'introduction d'un système de points (très controversé), à des situations aberrantes qui laissent à la maison des athlètes ayant réussi des meilleures performances que ceux qui participent à des grands championnats. Ce système devient de plus en plus fermé.

Le système ranking crée des classements arbitraires et cela, n'est pas acceptable car il contribue à exclure des athlètes. De la part de l'organe mondial qui, au contraire, devrait favoriser le développement de l'athlétisme, à nos yeux, cela n'est pas tolérable, raison pour laquelle je vous invite à réfléchir à des propositions alternatives et équitables.

Depuis quelques temps, j'ai quelques idées que je vous proposerai pour discussion cet après-midi et que je souhaite ensuite soumettre aux EuroMeetings et, par conséquent, à World Athletics pour considération et étude.

Comme tout sport, l'athlétisme se pose plein de question sur les formats, la distribution des temps des compétitions et comment rendre cela plus fluide et attractif. Cela bouscule les principes de base, mais à y bien réfléchir, certaines choses ne sont pas si farfelues et ne font qu'utiliser les moyens modernes et technologiques, pour mettre en valeur ce qui compte réellement: une mesure exacte de la performance. Certains points touchent à l'histoire et à la philosophie de notre sport et de ce fait se confrontent aux réticences des uns et aux visions des autres.

Soyons donc ouverts, réceptifs, curieux, et novateurs mais sans perdre de vue l'essentiel qui est la valeur et le sens de la performance pour tout un chacun.

On pourrait y consacrer une semaine entière, mais limitons-nous à simplement nous poser la question.

Au delà des réflexions sur les formats de compétition, ce qui nous tient surtout à coeur c'est que les meilleurs athlètes puissent mériter une place. Cela peut être dans un grand championnat mais aussi un normal championnat local, régional ou national. Notre sport est un sport de compétition et d'excellence (d'abord sur soi-même), alors pour l'investissement que chacun fait, l'athlète mérite un résultat juste, une mesure exacte.

Aujourd'hui on connaît avec une bonne précision quels sont les critères principaux qui influencent une performance et on peut transformer cela en points.

C'est le projet "**Trueathletics**" qui a vocation à attribuer la vraie valeur objective à une performance et ainsi donner toutes les chances à tous les athlètes.

Je vous souhaite un excellent et riche congrès et profitez de votre séjour dans la belle Catane !

Pablo Cassina
Président de l'EAP